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“Se avanza más con diálogo

El presupuesto 2017 debe 
privilegiar la seguridad de 
los hermosillenses, destaca 
en entrevista Moisés 
Gómez Reyna, coordinador 
parlamentario del PAN en el 

Congreso del Estado

Luciano Sabatini
Última Palabra

¿Cómo viene el Presupuesto 2017 y 
cómo votará el PAN?

—Hay reducciones del presu-
puesto a nivel federal en la prevención 
del delito, y otras consideraciones im-
portantes en el tema de seguridad, edu-
cación y salud. La cobija tiene un tamaño 
y cuando tiras un lado destapas del otro. 
La intención del grupo parlamentario del 
PAN es fortalecer áreas que demandan 
los ciudadanos. La reducción del presu-
puesto federal va afectar algunos de los 
rubros en el estado, pero para eso hare-
mos un trabajo de jerarquización de las 
necesidades de los sonorenses para 2017.

—¿Cómo camina el desafuero de Te-
resa Lizárraga como diputada federal?

—Sobre lo de Teresa Lizárraga no ten-
go información, es un tema federal. Pero 
hay que tener certeza en los procesos, 
la documentación y presentación de los 
documentos probatorios para respetar 
la presunción de inocencia como funda-
mento básico de todo proceso de ley.

—¿Cómo quiere ser recordado por 
su paso como diputado local?

—En primer lugar como una persona 
que pudo impulsar iniciativas que ten-
gan que ver con cambios estructurales en 
diferentes ordenamientos. Básicamente 
en tres temas: robustecer la educación 
en primaria y secundaria en cuanto a las 
vocaciones, ya que en Sonora hay busca-
dores de talentos deportivos, pero no he-
mos impulsado a los talentos que sobre-
salgan en matemáticas, física, o biología. 
También manejo el cambio de percep-
ción en las agendas verdes. Veo muchos 
compañeros diputados que promueven 
iniciativas que tienen que ver con el cam-
bio climático, la reforestación, el cuidado 

del medio ambiente, y tengo mucho inte-
rés en impulsar este tipo de temas. El ter-
cer eje que manejo es cambiar el enfoque 
de las administraciones municipales, ya 
que las deudas han aumentado un 350% 
en los últimos 10 años, y en esos muni-
cipios solo se ha crecido el 152%, porque 
se dedican hacer otras cosas que son de 
responsabilidad estatal o federal.

—¿Qué tanto afectará el caso Padrés 
en el análisis del Presupuesto 2017?

—Nosotros tenemos una responsabili-
dad legislativa, tenemos clara una agen-
da que refleja lo que los sonorenses nos 
piden, somos diputados electos para eso, 
y no podemos politizar estas decisiones 
importantes.

—¿Qué tan lejos o cerca está la in-
tegración de Carolina Lara y Manuel 
Villegas a la bancada del PAN?

—Yo soy coordinador de la bancada, 
pero no soy jefe. Yo soy igual que cualquiera 
de los diputados, solo que tengo la respon-
sabilidad de organizar y coordinarlos.

La reincorporación de estos diputados 
no ha sido un tema que se haya discutido 

en las últimas semanas, y eso hace impo-
sible dar una opinión al respecto.

—La defensa que hacen algunos 
panistas de Guillermo Padrés, ¿la ha-
cen convencidos o presionados por 
alguna cúpula?

—No hay presión, son expresiones 
auténticas, legítimas y válidas de las per-
sonas. Por supuesto que hay muchos ele-
mentos que tendrían que revisarse. Noso-
tros hemos sido firmes en pedir siempre 
que se parta de la presunción de inocen-
cia, que se respete el debido proceso, que 
se permita la presentación de los alegatos 
y las pruebas y, por supuesto, que sea res-
petuoso de los procesos judiciales.

—¿Quién es el líder del panismo en 
Sonora y como se decidirán las candi-
daturas al 2018?

—El líder del panismo en Sonora es 
David Galván, presidente del Comité 
Directivo Estatal. Obviamente tiene un 
órgano colegiado, el Consejo Estatal, 
que se renovó el 27 de noviembre, y de 
ese Consejo Estatal saldrá la Comisión 
Permanente. El Consejo Estatal es el ór-
gano donde se dirimen, se establecen las 
posturas que tiene el partido y el órgano 
ejecutor de esas directrices está represen-
tado por el presidente. Ahí es donde se 
define, no es como una monarquía donde 
elige una sola persona, sino que hay un 
órgano donde se dan buenos agarrones y 
finalmente se vota para establecer las di-
rectrices del partido.

Las candidaturas se definirán con base 
al análisis de estrategias sobre platafor-
mas, obviamente habrá una directriz del 
Consejo Nacional que decidirá el asunto. 
En los 32 consejos estatales del país se es-
tablecerán directrices y particularidades 
sobre este tema. El 2018 no está ni por el 
asomo en la agenda de estos meses. Si al-
guno de los diputados de la bancada aspi-

97% 
de los acuerdos en el Congreso se 

han llevado por unanimidad, 

98% 
de las acciones han comenzado 

bastante puntuales, cosa que 
antes no se hacía

que con enfrentamiento”
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